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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
НОВОСТИ 
 «РУБИН» ОПРЕДЕЛИЛСЯ С ПЛАНАМИ НА ЛЕТО 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» определился с планом подготовки к следующему сезону. 
 
Из отпуска игроки команды выйдут 6 июля и после прохождения медицинского 
осмотра и организационных процедур с 11 числа приступят к работе. 
Тренироваться подопечные Алексея Акифьева будут в Тюмени. 
 
В начале августа тюменская ледовая дружина выступит на турнире в Кургане. 
Затем продолжит занятия дома. Финальным аккордом межсезонья станет 
«Рубиновый кубок», запланированный на начало сентября. 
 
Не исключено, что летом тюменцы будут проводить и товарищеские матчи. 
 



ШИРГАЗИЕВ НАЗНАЧЕН ТРЕНЕРОМ «СПУТНИКА» 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Тренерский штаб «Спутника» пополнился тренером вратарей. На эту должность 
назначен Альберт Ширгазиев. 
 
Ширгазиев - воспитанник пермского хоккея. Выступал за команды «Молот» Пермь, 
СКА Свердловск, «Автомобилист» Екатеринбург, «Металлург» Магнитогорск, 
«Мечел» Челябинск (Суперлига), «Мостовик» Курган, «Ижсталь» Ижевск, 
«Зауралье» Курган. Участник чемпионата мира по хоккею 1994 года. Тагильским 
болельщикам со стажем Альберт Ширгазиев знаком по выступлению за «Спутник» 
в сезоне 2001/02. 
 
Тренерская карьера Альберта Наиловича началась в 2008 году, когда он был 
приглашен в систему екатеринбургского «Автомобилиста». С 2013 по 2015 годы 
работал тренером по вратарям в «Кубани» (Краснодар). 
 
В «Спутнике» Альберт Ширгазиев будет совмещать работу с вратарями основной 
команды и «Юниора-Спутника», а также оказывать консультационную помощь 
ДЮСШ «Спутник». 
 
ЗАБОРНИКОВ ПЕРЕБРАЛСЯ В ТХК 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Тверской хоккейный клуб подписал контракт с еще одним действующим 
обладателем «Братины». 
 
Станислав Заборников - воспитанник нижнекамской школы хоккея. Начинал 
карьеру в родном городе, выступая сначала за местный «Нефтехимик», а потом 
за «Реактор». В 2012 году перешел в пензенский «Дизель», где провел два 
сезона, а затем заключил контракт с волжской «Ариадой». Однако осенью 2014 
года сменил команду на альметьевский «Нефтяник», в составе которого в 
прошедшем сезоне стал обладателем главного трофея Высшей хоккейной лиги – 
«Братины». 
 
ШМУРЫГИН СТАЛ НОВИЧКОМ «РУБИНА» 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» продолжает формировать состав. Сибирский клуб подписал 
контракт с 20-летним нападающим Кириллом Шмурыгиным. 
 
Этот форвард начинал заниматься хоккеем Тюмени и до 2011 года представлял 
свой родной город в первенстве России в составе «Газовика-95». Затем 
Шмурыгин перебрался в систему уфимского «Салавата Юлаева». В Молодежной 
хоккейной лиге новобранец «Рубина» выступал за команду из столицы 
Башкортостана «Толпар». В 181 матче, Шмурыгин набрал 131 (66+65) балл по 
системе «гол+пас». Также в 2013 году Кирилл выступал на международном 
турнире в составе юниорской сборной России. 
 



ФИЛАТОВ ОСТАЕТСЯ В ХК «РЯЗАНЬ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Защитник Дмитрий Филатов и ХК «Рязань» продлили контракт на сезон-2016/17. 
 
33-летний воспитанник столичного ЦСКА, помимо родного клуба, выступал за 
«Химволокно» (Могилев), «Кристалл» (Саратов), ХК «Дмитров», «Ермак» 
(Ангарск), «Нефтяник» (Лениногорск), «Сарыарку» (Караганда), «Капитан» 
(Ступино), «Титан» (Клин). 
 
Предстоящий сезон-2016/17 станет уже третьим для Филатова в составе ХК 
«Рязань». За два предыдущих чемпионата ВХЛ в форме «горожан» Дмитрий 
провел 94 матча, в которых набрал 15 (2+13) баллов за результативность, 62 
минуты штрафа, при показателе полезности «плюс 11». 
 
ГАРИФУЛИН И ГУМЕРОВ ПОДПИСАЛИ КОНТРАКТЫ С «НЕФТЕХИМИКОМ» 
 
Источник: пресс-служба «Нефтехимика». 
 
«Нефтехимик» заключил новый двухлетний контракт с нападающим Гаделем 
Гумеровым. 20-летний форвард сезон-2015/16 провел в саратовском 
«Кристалле», с которым у «Нефтехимика» был заключен договор о 
сотрудничестве. В итоге в 37 играх в ВХЛ он набрал 8 (3+5) очков. 
 
Также в стан нижнекамцев перебирается 25-летний форвард Артем Гарифулин. 
В прошедшем сезоне он набрал 21 (15+6) очко в 50 матчах ВХЛ, выступая за 
курганское «Зауралье». 
 
ЗАЩИТНИК ИГОРЬ КУГУТ ВОЗВРАЩАЕТСЯ В»ДОНБАСС» 
 
Источник: пресс-служба «Донбасса». 
 
32-летний защитник Игорь Кугут, который в сезоне 2015/16 защищал цвета 
курганского «Зауралья», стал новичком донецкого «Донбасса», выступающего в 
чемпионате Украины. Отметим, что Кугут в чемпионате-2011/12 уже играл за 
донецкую команду. И тогда не без его участия «Донбасс»-2 во второй раз в 
истории стал чемпионом страны. 
 
Всего в Высшей лиге России, уроженец Киева Кугут успел провести более 400 
матчей («Металлург» Серов, «Газовик», «Сокол» Киев, «Прогресс», «Ижсталь» и 
«Зауралье»), в которых набрал 62 (21+41) очка. Также на счету защитника 10 
матчей за сборную Украины на чемпионатах мира и 6 в отборе к Олимпиаде.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ГЕРМАН СКОРОПУПО: ЖДЕМ В ВХЛ ПИТЕРСКОГО ДЕРБИ 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов подвел итоги 
прошедшего сезона, вспомнил самые запоминающиеся моменты плей-
офф и рассказал о возможных новичках лиги.  
 



СЕРЕБРО «ИЖСТАЛИ» РАВНОСИЛЬНО ПОБЕДЕ 
 
- Если подводить итоги сезона, что бы вы отметили? Чем довольны, а что 
можно было сделать лучше?  
- Все эти шесть лет мы шли поступательным путем. Лига развивается 
стремительно, это подтверждают и наши болельщики, которые заполняют 
трибуны стадионов. Есть, конечно, и проблемы, прежде всего это касается 
инфраструктуры, но здесь сложно что-то изменить. Мы очень часто упираемся в 
небольшую вместимость хоккейных дворцов: были бы арены больше, 
посещаемость ВХЛ была бы еще выше, чем сейчас. Что очень важно, так это то, 
что мы продолжаем готовить кадры для КХЛ: как судей, так и игроков и тренеров. 
Многие говорят, что ВХЛ не помогает развиваться, но это совсем не так. Возьмите 
то же московское «Динамо», которое возглавил по ходу сезона экс-тренер 
«Динамо» из Балашихи Сергей Орешкин и поднял с собой из фарм-клуба сразу 
восемь хоккеистов. Все они очень здорово проявили себя в КХЛ. Да, такой 
переход удается осуществить далеко не всегда. Конечно, мы бы хотели, чтобы 
уровень ведущих пятерок клубов ВХЛ соответствовал третьим-четвертым звеньям 
команд КХЛ, и к этому есть все предпосылки.  
 
- Что удивило из чисто спортивных итогов сезона?  
- Неожиданностей было много. Взять хотя бы осечку «Бурана» в противостоянии с 
балашихинским «Динамо», когда он вел в серии 3-0. Как говорили проигравшие, 
по сравнению с первыми матчами молодая подмосковная команда совершила 

невероятный скачок и стала 
намного сильнее. Конечно, очень 
здорово, что у нас новый 
чемпион. Еще в прошлом сезоне 
«Нефтяник» был 
девятнадцатым, а теперь 
выиграл «Братину». 
Представляете, какую работу 
провел менеджмент 
альметьевского клуба?! Глядя на 
счет финальной серии, можно 
подумать, что «Нефтяник» 
выиграл очень легко. Но на 
самом деле это было совсем не 

так - у него был достойный соперник из Ижевска. Это соперничество украсило 
весь плей-офф. Но особенно меня потрясло празднование чемпионства в 
Альметьевске. В предыдущие годы всегда здорово чествовали победителей 
розыгрыша «Братина», но такого, как сейчас, я еще не видел - весь город 
высыпал на главную площадь, чтоб принять участие в празднике.  
 
- Наверное, удивила и «Ижсталь», которая второй год подряд вышла в 
финал.  
- Здесь свою роль сыграла тренерская преемственность, ведь сам Андрей Разин 
предложил Ильназа Загитова на роль наставника «Ижстали». И серебро 
«сталеваров» не менее знаковое, чем триумф «Нефтяника», - оно равносильно 
победе.  
 
 
 
 



- Может, с третьей попытки им удастся выиграть «Братину»?  
- Нужно учитывать, что уровень лиги растет, и побеждать становится все тяжелее. 
Тем более на серебряного призера чемпионата уже настраиваются по-особому, а 
не так, как было раньше.  
 

БЫЛО БЫ ЗДОРОВО ПРОВЕСТИ «КЛАССИКУ» НА «ОТКРЫТИЕ АРЕНЕ» 
 
- Как оцените одно из главных событий сезона – «Русскую классику»?  
- В нынешних условиях было еще сложнее осуществить этот проект, чем обычно, 
особенно, если учитывать погодные условия. Еще за пару дней до матча в Твери 
была не ледовая коробка, а настоящее море. Все спрашивали: «Вы что, хотите 
здесь плаванием заняться?» Но мы смогли провести «Русскую классику» на 
хорошем уровне. Я бы не стал сравнивать то, что было в Твери, с другими 
«классиками» - везде были свой антураж, своя атмосфера. Здорово, что матч, где 
выступал основной состав ЦСКА, был не выставочным, а с настоящей спортивной 
составляющей. К сожалению, мы пока не можем добиться максимального 
комфорта для болельщиков. Трибуны далековато, а первые ряды, которые 
попадают в телевизионную картинку, были не заполнены, что создавало 
обманчивое впечатление о посещаемости игры. Конечно, приятно, что в самом 
ЦСКА гордятся своим участием в этом матче и даже открыли уголок «Русской 
классики» в своем дворце.  
 
- Есть ли какие-то задумки по «классике» на следующий сезон?  
- Конечно. Когда мы не придумывали что-то новое? Надеюсь, все получится еще 
интереснее. Пока еще неизвестно, где может пройти эта игра, все будет зависеть 
от желания регионов провести этот хоккейный праздник. Конечно, мы обязательно 
приурочим «классику» к какой-то исторической теме - видимо, это будет 70-летие 
российского хоккея.  
 
- Из КХЛ к вам не обращались по этому вопросу?  
- Не буду опережать события, но да, я вижу, что с каждым годом желание 
провести «классику» в КХЛ приобретает все более конкретные черты. Конечно, 
все зависит от стадиона. Было бы здорово провести такой матч, например, на 
«Открытии Арене» - там бы ничего не пришлось приводить в порядок и готовить.  
 

В ВХЛ МОГУТ ПОЯВИТЬСЯ ДВА НОВЫХ КЛУБА 
 
- Каким будет состав ВХЛ в следующем сезоне? Какие-нибудь новые клубы 
подавали заявки?  
- Что-то конкретное я смогу сказать после 26 мая, когда состоится общее 
собрание с участием всех клубов лиги. Возможно, в ВХЛ будут приняты две новые 
команды – «Динамо» из Санкт-Петербурга и клуб из Набережных Челнов. Что 
касается питерской команды, то речь о клубе, выступавшем в чемпионате МХЛ в 
этом сезоне - они создают свою взрослую команду. Какой у них будет состав, пока 
не знаю, может, они сделают ставку на хоккеистов 20-21 года, а может, и на ребят 
постарше.  
 
- Получается, в ВХЛ может появиться питерское дерби – «Динамо» - «СКА-
Нева»?  
- Да, будем ждать его с нетерпением. Это здорово, когда на одной территории 
находятся два клуба-соперника, это привлекает больше интереса. Очень приятно, 
что «Динамо» собирается играть не на каком-то маленьком стадионе, а в том 
дворце, где сейчас проходит чемпионат мира по хоккею - в СК «Юбилейном». 



Конечно, вначале будет проблематично собирать полный стадион, учитывая, что 
в Санкт-Петербурге есть «Ледовый дворец» и СКА, но со временем они могут 
побороться за питерского болельщика.  
 
- У клуба из Набережных Челнов тоже радужные перспективы?  
- Думаю, проблем у них не должно быть. Они собираются сотрудничать с 
«Нефтехимиком», и наверняка они не станут проходной командой, а, наоборот, 
многих удивят в будущем сезоне. Главное, что это не клуб-новодел, команда в 
этом городе имеет историю и традиции. В августе в Набережных Челнах будет 
проходить Молодежный кубок мира, и к этому турниру они проведут 
реконструкцию дворца, который как раз и будет соответствовать нашим 
требованиям. Не могу пока со стопроцентной уверенностью сказать, что оба клуба 
станут членами ВХЛ - все решится в конце мая. Мне кажется, это наиболее 
правильный подход, когда судьба команды зависит не только исключительно от 
наличия финансов - мол, есть деньги, берем их в лигу, нет - выгоняем. Надо 
смотреть на все составляющие: уровень менеджмента, дворец, поддержка 
команды в регионе и многое другое.  
 
- Как оцените первый сезон Первенства ВХЛ?  
- Конечно, пришлось засучить рукава. Когда мы принимали эти клубы, мы будто 
вернулись в нулевые в плане организации и инфраструктуры, в те времена, когда 
стартовал чемпионат ВХЛ. Но за сезон многое поменялось - взять того же 
чемпиона, «Тамбов», который реконструировал свой старый дворец. В плей-офф 
было яблоку негде упасть, люди стояли между рядами, чтобы попасть на матчи.  
 
- Будет ли расширяться Первенство ВХЛ?  
- Немного жаль, что развалилась РХЛ и бывшая Первая лига, где были десятки 
команд. Это позволяло организовать незатратные соревнования в тех городах, 
где есть хоккейный дворец. Спорт должен стоять на массовости, как было в 
советское время. Первенство ВХЛ должно стать опорой для чемпионата ВХЛ, а 
последний - для КХЛ, и чем сильнее будет вертикаль клубного хоккея, тем 
сильнее будет наша сборная. 
 
АЛЕКСАНДР ХАРЛАМОВ: ВХЛ – ЭТО БОЛЬШОЙ И СЕРЬЕЗНЫЙ ОПЫТ ДЛЯ 
НАШИХ МОЛОДЫХ РЕБЯТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Заместитель спортивного директора ЦСКА Александр Харламов 
поделился своими впечатлениями от первого сезона чеховской «Звезды» 
в Высшей хоккейной лиге.  
 
- Для нас это был первый сезон в Высшей хоккейной лиге, так как команду 
создали только в прошлое межсезонье. И мы довольны этим шагом, потому что в 
нашей клубной структуре теперь выстроена полная линейка команд – КХЛ-ВХЛ-
МХЛ. И еще большее удовлетворение от этого есть с той точки зрения, что 
чемпионат ВХЛ находится на приличном уровне в плане игры, мастерства 
хоккеистов. А это то, что надо для наших молодых ребят, которые уже переросли 
МХЛ, но еще не доросли до КХЛ. Теперь они могут поиграть среди мужиков и 
набраться там необходимого опыта.  
 



- У ЦСКА выдался напряженный сезон в КХЛ. Успевало ли руководство 
клуба следить и за «Звездой» в ВХЛ, с учетом того, что она все же 
находилась на некотором удалении – в Чехове?  
- А это не имеет никакого значения, как далеко она находится. Потому что у нас 
идет постоянный контроль за командой. У нас серьезная структура, и если уж мы 
создали команду, то не можем не следить за ней, за ее выступлением, за 
ситуацией внутри коллектива, наконец.  
 
- Довольны ли в клубе результатами «Звезды»?  
- Знаете, на них можно посмотреть с разной точки зрения. Конечно, если брать 
спортивную составляющую, то результаты нас устроят вряд ли. Все же команда 
не попала в плей-офф, хотя мы думаем, что по возможностям это вполне могло 
произойти. С другой стороны, команда существует только первый год, играла на 
новом месте… Так что различного рода сложностей, конечно, хватало. Ведь 
организация команды – это огромный труд, причем большого количества людей. К 
тому же у нас получилась довольно молодая команда по сравнению с 
соперниками. И, в принципе, мы на очень большие результаты изначально не 
рассчитывали. Но так как ЦСКА – это амбициозный клуб, то, скажем так, мы 
надеялись, что результаты могли бы быть немного получше.  
 
- А могли они быть лучше, если бы команду на трибунах в домашних матчах 
поддерживали активнее, нежели получилось? Ведь ходило в Чехове на 
матчи «Звезды» совсем немного народу…  
- Согласен, народа ходило мало. И мы надеемся, что на следующий сезон 
болельщиков будет гораздо больше. Мы знаем, в чем причина низкой 
посещаемости, и постараемся 
эту причину на следующий год 
устранить.  
 
- Довольны ли в ЦСКА 
«Звездой» с точки зрения 
того, кого и сколько игроков 
она дала главной команде по 
ходу сезона?  
- Конечно, да. У нас есть ребята, 
которые начинали сезон в 
«Звезде», а потом выступали уже в КХЛ. Поймите, ВХЛ – это очень большой 
игровой опыт для молодых ребят. И если тренеры видят, что кто-то смог 
зарекомендовать себя в Высшей лиге, проявил себя, то обязательно вызовут его 
в первую команду. А там уже все зависит от работы самих ребят.  
 
- За сезон через «Звезду» прошло довольно много игроков – привлекались 
ребята и из ЦСКА, и из «Красной Армии»…  
- И это нормальное явление! Мы постарались просмотреть как можно больше 
игроков.  
 
- Но это же серьезный минус с точки зрения создания костяка команды, без 
которого выигрывать крайне сложно.  
- А я не считаю, что у «Звезды» не было костяка. Я бы даже сказал, что он точно 
сформировался. Просто немного не такой, как у взрослых, опытных команд ВХЛ. 
Но ведь у нас, согласитесь, и цели несколько другие, нежели у большинства 
конкурентов по чемпионату. Поэтому мы считаем, что костяк у «Звезды» уже есть, 



просто он еще относительно молодой. И мы надеемся, что на следующий год у 
команды будут уже несколько иные – более лучшие результаты. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
ИТОГИ СЕЗОНА: ХК «ТАМБОВ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 

Все хорошие слова про ХК «Тамбов», его тренерский 
штаб и руководство уже сказаны, а все превосходные 
степени при этом использованы. Действительно, все 
вместе они дали мастер-класс целой лиге, показав, как 
нужно использовать регулярный сезон для подготовки к 
главным матчам. 
 
В течение всего сезона тамбовчан никто не рассматривал в 

качестве фаворитов – эти места надежно застолбили за собой ХК «Ростов» и 
«Мордовия». Дальше начиналась борьбы за третье место, какое-то время на него 
претендовал «Славутич», но достаточно скоро «волки» оказались не просто на 
третьей строчке турнирной таблицы, но и в гордом одиночестве: два лидера 
убежали далеко вперед, все остальные остались глубоко внизу. Весь второй этап 
у тамбовчан была серьезная мотивация, которая не давала им жить спокойно: они 
пытались дотянуться до «Мордовии», которую как раз в это время снова начало 
«штормить». Не дотянулись, но, как гласит русская поговорка, согрелись. А в 
нашем контексте, отлично подготовились к матчам на выбывание. Подарив к тому 
же первенству лучшего снайпера в лице Дмитрия Орлова. 



 
И даже в четвертьфинале подопечные Дмитрия Сумца сумели всех усыпить. В 
первую очередь, уже упомянутую «Мордовию», которая поджидала «волков» в 
полуфинале. Нет, ХК «Тамбов» обыграл «Алтай» во всех трех матчах, но во 
втором по счету, который проходил на родном льду, после блестящего первого 
периода поставил много вопросов. В конце матча «волкам», защищая 
минимальный перевес в счете, даже 
пришлось отбиваться куда попало. 
Потенциальные конкуренты тамбовчан 
махнули рукой, и даже сверхубедительная 
и «сухая» победа в Барнауле, положившая 
конец четвертьфинальной серии, никого не 
заставил задуматься. 
 
А уж в полуфинале никто не задумывался 
до самого последнего, пятого матча. От 
«Мордовии» ожидали, что она вновь будет 
долго просыпаться. Но она проснулась 
быстро, и выиграла два домашних матча. 
Причем первый из них, пропустив две 
шайбы на первой минуте, да еще в 
численном большинстве. И даже когда  
«волки» выиграли две свои игры, никто 
особо на них не ставил. 
 
Тот ХК «Тамбов», который мы теперь 
знаем, чемпионский, несгибаемый и неуступчивый, родился в воскресенье, 20 
марта 2016 года, в Саранске, в пятом матче полуфинальной серии. Вытащил игру 
на зубах, сохранил свои ворота в неприкосновенности, заблокировав и отбив 
какое-то заоблачное количество бросков. Думается, именно в тот момент, каждый 
на скамейке - от запасного вратаря до Сумца включительно, - понял, что для 
такого «Тамбова» нет ничего не возможного. 
 
Не будем обожествлять нашего чемпиона. Даже на пике формы у тамбовчан 
хватало слабых мест. Но они знали их, а главное – знали, как их нивелировать. 
Скажем, еще до начала финала ростовский наставник Григорий Пантелеев четко 
знал, что тамбовский голкипер Дмитрий Хозяшев постоянно отбивает шайбы 
перед собой. Знал, и требовал от своих игроков идти на «пятак» и там работать на 
добиваниях. Но «волки» во время всей финальной серии настолько надежно 
работали на своем пятачке, настолько вычищали там любую «крамолу», что у 
ростовчан не было никакой возможности выполнить требования своего тренера. 
 
Лишь один раз за все время финала ХК «Тамбов» изменил себе. Это случилось в 
четвертом матче, когда при счете 3-0 в серии до Кубка Федерации было рукой 
подать. Именно в этом матче «волки», подгоняемые трибунами, впервые в 
финале решили сыграть первым номером. Сыграли – и уступили. Пришлось 
возвращаться в Ростов, но все необходимые выводы были сделаны, и в пятом 
матче шансов у кондоров уже не было. 
 
А первенство ВХЛ получило своего первого победителя. В какой-то мере 
неожиданного, но точно абсолютно закономерного. Все составные части 
сложились в Тамбове в победный пазл. Это и безупречная селекционная работа, 
и деятельность руководства клуба, позволившее игрокам и тренерам полностью 



сосредоточиться на игре. Это и безудержная поддержка местных болельщиков, и 
чрезвычайно вовремя отреставрированный, а по сути, отстроенный заново 
одновременно и очень красивый, и совершенно домашний «Кристалл». Так 

получился чемпион, у которого к 
концу сезона не было слабых 
мест. 
 
Теперь в Тамбове начинается 
новая хоккейная историю. 
Первая в истории клуба большая 
победа уже породила в области 
настоящий хоккейный бум. 
Спрашивать со своей команды 
теперь будут совсем по-другому. 
 

Но в Тамбове все это знают. И ко всему этому готовятся. Как и положено: все 
вместе, начиная от администратора команды и заканчивая губернатором 
Тамбовской области. Такая теперь в Тамбове команда. 
 
Место в регулярном первенстве: 3-е. 
Набрано очков: 90. 
Очков в среднем за матч: 1,88.  
Заброшено шайб: 166. 
В среднем за матч: 3,46. 
Пропущено шайб: 118. 
В среднем за матч: 2,46.  
 


